



Oberbayern-Rundspruch Nr. 4 vom 23. Januar 2023

Heute am Mikrofon: **Annemarie, DJ0FR**

EINE NACHRICHT AUS DEM DISTRIKT

Jahresauftakt-Treffen im Deutschen Museum

Es ist schon Tradition, dass sich das komplette Team um die Amateurfunkstation DL0DM einmal jährlich an einem Samstag trifft, um die vergangenen Monate Revue passieren zu lassen. Der Umbau im Deutschen Museum und dann die Vorschriften und Beschränkungen durch Corona haben dafür gesorgt, dass wir uns zuletzt am 8. Dezember 2018 zusammensetzen konnten.

Am Samstag, 21. Januar, ist es wieder gelungen, und wir konnten im Zenneck-Raum Prof. Dr. Heckl begrüßen, unsere Kuratorin Luise Allendorf-Hoefer, die seit Anfang letzten Jahres das Call DO4LA trägt, und insgesamt 14 Mitglieder unseres Teams, jetzt auch mit unserem DV Manfred, DK2PZ.

Eine YL und 4 OMs konnten aus verschiedenen Gründen nicht dabei sein.

Nach einer Vorstellungsrunde erläuterte Dr. Heckl die Entwicklung der Generalüberholung des Deutschen Museums, das seit Anfang Juli 2022 mit ganz neuen und erneuerten Abteilungen wieder zu einem Besuchermagneten geworden ist.

Es folgte ein Rückblick auf die Station DL0DM, beginnend im Jahr 2018 bis zum Einzug in die neue Abteilung Elektronik. Der Standort liegt jetzt im vollen Besucherstrom, und je nach Wochentag und Uhrzeit ergeben sich fast regelmäßig interessante Gespräche über die rund 2 Dutzend Facetten des Amateurfunks. Viele Vorschläge für kleine Änderungen und Verbesserungen an der Ausstellung Amateurfunk wurden vorgebracht, und die Umsetzung wird noch viel Zeit in Anspruch nehmen. Unsere Kuratorin Luise ist uns dabei die beste Unterstützung. Einige Teammitglieder besuchten als Abschluss unseres Treffens noch die Station in der 2. Etage, und in Kürze wird dort auch wieder die Kurzwelle aktiv sein, sobald die Windom-Antenne FD-4 in Betrieb gehen kann.

Info: Alfred, DL8FA

NACHRICHTEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

50 Jahre OV Dachau, C06

Der Ortsverband Dachau feiert sein 50-jähriges Bestehen.

Er wurde am 14. Dezember 1973 gegründet, und aus diesem Anlass wird das Sonder-Call **DL50DAH** und der Sonder-DOK 50C06 das ganze Jahr 2023 auf vielen Frequenzen in die Luft gebracht.

Info: Homepage C06

65 Jahre OV Erding, C25

Der Ortsverband Erding feiert im Jahr 2023 sein 65-jähriges Bestehen.

Aus diesem Grund werden verschiedene YLs und OMs mit dem Sonderrufzeichen **DK65ERD** in die Luft gehen.

Die Aktivität erstreckt sich von 70 cm bis 160 m in möglichst vielen

Betriebsarten.

Wir freuen uns auf viele Anrufer!

73 de Ingo Raibold, DJ5CL

EINE NACHRICHT AUS BAYERN-OST

Sieger der Clubmeisterschaft classic steht fest

Nach der finalen Auswertung des DARC-Weihnachtscontests steht es nun offiziell fest: Der Ortsverband Straubing, U14, gewinnt die Clubmeisterschaft classic 2022. Die Mitglieder des Ortsverbands konnten in den 12 Wettbewerben insgesamt 3003,67 Punkte erarbeiten und haben damit mit knappem Vorsprung von 11,4 Punkten den Ortsverband Schwabach-Roth, B13, überholt.

Wir gratulieren dem Ortsverband Straubing ganz herzlich zu dieser grandiosen Leistung.

Info: Peter Frank, DO1NPF (DV-U)

Die Redaktion des Oberbayern-Rundspruchs gratuliert ebenfalls und fügt eine kleine Ergänzung an: Auf den Plätzen 5, 6 und 7 stehen die OV's Vaterstetten, C01, Dachau, C06, und München-Nord, C12. Das ist doch richtig gut!

EINE MELDUNG AUS DER SCHWEIZ

Delegiertenversammlung der USKA

Am 25. Januar 2023 treffen sich die Vertreter der 34 Sektionen der Schweiz zu ihrer alljährlichen Delegiertenversammlung. Wer sich für Details der Einladung oder die Protokolle vergangener Jahre interessiert, wird auf der Homepage der

USKA fündig. Der Link erscheint auch in unserem Rundspruch-Archiv.

<https://www.uska.ch/dokumente-dv-2023/>

EINIGE SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

Thailand

Manu, F5LIT, wird unter dem Rufzeichen **HS0ZPU** bis 6. Februar aus Bangkok in der Luft sein. Anmerkung: Vielleicht kommt er auch über Echolink?

Niederlande

Die Pfadfindergruppe Thomas More in Prinsenbeek feiert dieses Jahr ihr 85-jähriges Bestehen. In diesem Jahr wird das Rufzeichen **PA85TP** verwendet.

SPARC (Scouting Prinsenbeek Amateur Radio Club) feiert in diesem Jahr sein 30-jähriges Bestehen und verwendet das Rufzeichen **PA30SPARC**.

Das Call **PI9TP** geht ebenfalls in die Wertung für das Diplom „Dutch Radio Scouting Award“ ein.

Lampedusa

Vom 23. bis zum 31. Januar wird ein slowenisches Team aus 8 Operateuren unter dem Rufzeichen **IG9/S59A** von Lampedusa auf allen Bändern und in allen Modi in der Luft sein.

Lesotho

Yuris, YL2GM wird als **7P8WW** aus Lesotho vom 26. Januar bis 4. Februar aktiv sein auf den Bändern von 160 – 10 Meter in CW, SSB, und Digital Modes.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Digitaler Rundspruch noch bis Ende Januar 2023

Unseren Rundspruch in Olivia auf 80 m wird es noch bis Ende Januar geben, dann kann Herby, DL2HTA, aus beruflichen Gründen nicht mehr zur Verfügung stehen. Wir suchen also Operateure, die sich für diese Aufgabe bewerben wollen. Auch diese E-Mails erwarten wir gerne bei dl0bs@darc.de.

CEPT-Meeting am 17. -19. Januar

Die IARU Region 1 hat sich beim Onlinetreffen der Arbeitsgruppe CEPT SE40 beteiligt, und dort wird seit Jahren das Thema der Koexistenz des Amateurfunks auf 23 cm mit den Navigations-Satelliten GALILEO und GLONASS diskutiert. Beim letzten Meeting wurde die statistische Studie der IARU Region 1 von der CEPT in die Aufgabenliste aufgenommen. Parallel laufen die Vorbereitungen der WRC-23, und das nächste Meeting der SE40 findet vom 3. bis 5. Mai statt.
Info: Homepage der IARU Region 1

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.